

Toda clase de correspondencia, lo mismo literaria que administrativa, se dirigirá á nombre del Director ó Administrador, á la calle de la Rúa, núm. 25, imprenta y librería de Núñez. — Teléfono n.º 37. — No se devuelven los originales.

El Adelanto

DIARIO DE SALAMANCA

En Salamanca, un trimestre. . . . 3.75 pts.
Fuera de la capital, un trimestre. . . 4.50 id.
Anuncios y otros insertos, precios por tarifa.
Todos los pagos anticipados.
Talleres: Ramos del Manzano, 42. — Teléfono n.º 69.

Número suelto cinco cts.

Número atrasado diez cts.

Dos ediciones diarias.

Miércoles 4 de Mayo de 1910.

Año XXVI.—Núm. 7.940.

Almacén de paños Junquera Hermanos.

Plaza del Mercado, núms. 68 y 70-Salamanca
Este almacén, recientemente establecido, único en su clase en esta capital, con ventas por mayor y menor, que compute con los más importantes de Castilla, como en el breve tiempo que lleva abierto tiene demostrado, ha recibido elegantes y extensas colecciones en las más altas novedades, para entretiem po y verano, ofreciendo á su clientela grandes economías en las compras. Especialidad en artículos para sacerdotes.

Ramón Acedo.

Médico especialista de enfermedades secretas y de las vías urinarias.
Consulta de DOCE á DOS y de CINCO á OCHO.
Calle del Jesús, núm. 7, Salamanca.

LA UNIVERSAL

Sombrería de Guillermo González.
Se ha trasladado por mejora de sitio, á la calle de Zamora, número 1, donde seguirá encontrando el público en inmejorables condiciones de calidad y economía todos los artículos comprendidos en el ramo de sombrería.
1 — Zamora — 1

Laboratorio Giral-Angoso

Plaza de la Libertad, 10.
Análisis de abonos, tierras, minerales, orinas, aguas, etc.
Pídanse tarifas.
h. 20 My.

EL PARAISO

Primera y única casa en Castilla que fabrica toda clase de confecciones blancas para señora, caballero y niños

Exportación para toda España.
5.000 modelos preciosos en vestidos para cortos, desde lo más económico á lo más rico que se conoce.—Especialidad en faldones y gorros para bautizo.—Inmensos surtidos en camisería de caballero, corbatas, cuellos, puños y géneros de punto.—Grandes colecciones en camisas, chambras, cubre-corsés, pantalones, peñadores, camisones, faldas de vestir y de barras y saltos de cama para señora.—Depósitos de bordados á precios de fábrica.—GRAN LIQUIDACION DE RETALES DE BORDADOS.—Casa especial en equipos completos para novios y canastillas para recién nacidos.—Se admiten toda clase de encargos y se sirven dentro de las veinticuatro horas.—No comprar sin antes visitar los grandes almacenes de esta casa.
Plaza Mayor, 16-CASTO MULAS-Salamanca.

Legítimos Motores de Gas Otto Crossley.

LOS MAS PERFECCIONADOS Y ECONOMICOS
GASOGENOS DE INSUFLACION DE AIRE sistema CROSSLEY, que pueden trabajar á distintas cargas. Son los más económicos en combustible.
2.300 instalaciones funcionando en España.
Gasógenos de aspiración sistema CROSSLEY.
Instalaciones eléctricas de todas clases.
Maquinaria para la fabricación de hielo y para toda clase de industrias.
Calefacción de edificios, elevaciones de agua, construcciones navales, construcciones metálicas, fundición, etc.
SOCIEDAD ANGLO-ESPAÑOLA DE MOTORES, GASOGENOS Y MAQUINARIA GENERAL (antes Julius G. Neville.)
Talleres en MAHON-Sucursal en BARCELONA, plaza de Palacio, 11 MADRID, calle de Galdo, 2.

Comercio de paños y novedades del reino y extranjeros de Nicolás Albertos

Calle de la Rúa, número 25-Salamanca
Ya sabe el público que al comprar en esta casa tiene siempre ventajas, no sólo en los precios y en la calidad de los géneros, sino también en los gustos elegantes, porque compra directamente en las fábricas que producen lo mejor. Continuamente se reciben de los artículos de la temporada que estamos, extensas colecciones, lo mismo en entretiem po que en verano, poniendo una vez más de relieve que el jefe siempre ha rehusado vender clases de algodón muy similares á las de lana, evitando de este modo que el comprador de buena fe salga perjudicado. En artículos propios para el clero y comunidades, hay siempre un surtido inmenso.

Viuda de Archanco y Hermanos

ZARAGOZA
Construcciones de hierro y madera.—Primera casa especialista de la Península en molinería
Fábricas automáticas por cilindros. Molinos rurales. Máquinas diversas para la limpia, trituración y cernido. Transmisiones, motores hidráulicos y térmicos. Desde el más pequeño útil á la gran fábrica moderna. Depósito de piedras «La Ferté» y «Dordón», picos, chapas. Amasadoras, cilindros amacoradores, etc. Proyectos, planos y presupuestos gratis. Dirigirse al representante en la región, DON JOSE VAQUERO GARCIA, Sánchez Barbero, número 7, tienda de curtidos

DEL EMPRESTITO MUNICIPAL Réplica del Sr. Unamuno

Sr. Director de EL ADELANTO. Le agradeceré, estimado amigo, publique las siguientes líneas, en contestación á don P. Santa Cecilia.
El cual señor Concejal, intentando demostrar que yo hablaba de memoria, en lo que del proyecto de alcantarillado dije, cita, con aire de triunfo, el hecho de que la Gaceta del 4 de Abril de 1889 anunció dicho proyecto á concurso público.
En efecto; lo sabemos, como sabemos también lo que tales concursos valen y significan, hechos como aquel se hizo. En la séptima de sus bases, se estipulaba que el perito que hubiera de encargarse del estudio, lo habría de presentar en el «improrrogable plazo de seis meses.» Y en seis meses, no hay tiempo ni aun para hacer un plano de la ciudad, imprescindible para un estudio verdad de alcantarillado, y que aquí no le hay.
Ofrecía además el excelentísimo Ayuntamiento la suma de 10.000 pesetas por el proyecto, y con 10.000 pesetas se puede pagar un específico que luego se adapte, mal que bien, á cualquier enfermo, pero no se paga un plano—no ya un estudio de alcantarillado—bien hecho. A Granadá acaba de costarle el suyo el quintuple de esa suma.
Y en cuanto á la Real orden aprobatoria, todos sabemos también cómo se consiguen tales Reales órdenes cuando se es vivo. Has ta, si se tercia, declarar el estudio de relevante mérito por cualquier Real Academia.
El concurso aquel fué, no lo dude el señor Santa Cecilia, un concurso fraguado para un proyecto previo, hecho sin plano, para un estudio genérico, de orden más especulativo que práctico, que luego se acomodaría, mal que bien, al caso concreto. De la acomodación fui testigo.
¿Es que no sabemos lo que son tales concursos en semejantes circunstancias? ¿Es que ahora mismo no hay pendiente otro concurso para la adjudicación de las obras y es de dominio público que el tal concurso se ha dictado, siguiendo las indicaciones de un señor belga y hasta acaso incluyendo estudios complementarios que el mismo se-

ta el alto de la Glorieta... Os parece corta la caminata?
No diran eso los pobres músicos... Por cierto que se me antoja pensar en que, por este año, la fiesta del Trabajo ha sido una fiesta de cumplimiento...
Porque habéis de saber que las fiestas populares son más numerosas y más entusiastas y resultan mucho más brillantes cuando se celebran en un día laborable.
Eso de que los obreros tengan que dejar el trabajo para asistir á un acto como este ó como otro cualquiera, les entusiasma... No es posible que tengan el mismo entusiasmo para asistir á una manifestación en día que no trabajan, cuando, precisamente, les tiene sin cuidado la tal fiesta...
La cuestión es estar en carácter. Y en carácter, para celebrar esta fiesta del Trabajo, sólo se puede estar dejando de trabajar.
Por lo demás, y aparte de estos espectáculos que no embellecen á la Corredera, el jardín es verdaderamente ideal.
Y entendiéndolo así el Ayuntamiento como algo suyo, hizo colocar á la entrada del Parque dos plaquitas, en las que se lee: «El Parque, bajo la salvaguardia del público.»
Salvaguardia que se cumple, para mayor honra de este pueblo y para mayor gloria de los vecinos que le forman.
El jardín está admirablemente cuidado; es un recreo exquisito y pintoresco; nadie arranca una flor ni nadie se atreve á cometer en él fechorías... Tienen todos á la Corredera como algo suyo, como algo íntimo, en la que parece haber puesto todo el mundo sus cuidados y hasta su dignidad.
Y así vive el jardín, hermoso y limpio, y así viven los bejaranos orgullosos con él.
¡Lo mismo que en Salamanca, donde distinguidos salvajes destrozan jardines y paseos y tienen á gala la destrucción de los bancos públicos!...
Un Reportér.

Béjar, Abril, 1910.

Los diputados por Salamanca y Seguros.

Anoche, en el correo de Medina, marchó á Madrid el diputado á Cortes por Salamanca, señor Pérez Olivares.
El señor Olivares volverá á Salamanca el día 17. Para esa fecha, se proyecta un gran banquete en su honor.
También salió para Madrid, el diputado electo por Seguros, don Eloy Bullón, que va á la corte reclamando por asuntos profesionales, entre otros, para leer un informe en la Real Sociedad geográfica, á cuya Junta directiva pertenece.
En breve regresará á esta ciudad y visitará los principales pueblos de su distrito de Seguros.
Durante estos días ha recibido el joven diputado expresivas demostraciones de las generales simpatías de que goza en esta ciudad, habiendo también venido numerosas comisiones del distrito á felicitarle por su reelección.
El día que se verificó esta, dirigió el señor Bullón al alcalde de Seguros, el siguiente telegrama:
«A calde Seguros.—Proclamado diputado electo por ese distrito, envíe afectuoso saludo, rogándole transmita Ayuntamiento y vecindario testimonio de mi simpatía hacia esa villa, cuyos intereses tendrán siempre en mí incansable defensor.
Eloy Bullón.»
A este telegrama contestó el alcalde de Seguros, señor Estrella, en los siguientes expresivos términos:
«Le felicitamos entusiasmo Corporación, secretario y vecindario. Enhorabuena.—Francisco Estrella.»
En la estación, les despidieron el gobernador civil, señor Cembrero; el secretario, señor Guaps; el alcalde, señor Díez; los concejales señores Vialobos, García Polo, La Rúa y Hernández Sanz, los diputados provinciales don Esteban Jiménez y don Leopoldo Alonso, y los señores Garrido, Esteban Escuin, Casas, Ureña, Bullón de la Torre, Olivera, del Teso, Rojas, Real y algunos otros.

REVISTA DE MERCADOS

Lanas.
Pocos compradores en Huddersfield y negocio más bien desanimado. Sin embargo, desde hace poco el comercio local ha tomado más actividad.
Los mercados continentales siguen absorbiendo buenas cantidades de hilados finos y medianos. Con la América del Sur, los negocios son igualmente satisfactorios.
En el Havre se han cotizado balas Buenos Aires en surco, los 100 kilos, á 196, 50 francos, con tendencia sostenida; lanas cruzadas Plata, á 232, con tendencia encalmada.
En Roubaix Tourcoing, peñadas, á 630 francos kilo. Tendencia sostenida.

En Amberes peñadas alemanas, á 615 francos kilo. Igual tendencia que la anterior.
En Peñafiel (Valladolid) los precios de las lanas son: blanca lavada, á 64 reales á arroba; negra lavada, también á 64.
En Ledesma se han cotizado: lana blanca, á 70 reales arroba; negra sucia, á 50.
De Peñaranda de Bracamonte, dicen que como quedan pocas existencias de lanas, están paralizadas las operaciones, cotizándose lo que hay á 75 reales arroba lo blanco sucio; negra, también sucia, á 52, y blanca lavada, á 125.
En Melgar de Fernamental (Burgos) se vende lana blanca lavada á 125 reales arroba.
En Sevilla, lana raso, á 15 pesetas arroba; entrefina, á 15,50; negra, á 13,50.
En Fuentesauco (Zamora), lana blanca, á 60 reales arroba.

QUISICOSAS

Merino ha perdido el tino; dijo que ni dos docenas saldrían á duras penas y se equivocó Merino.
Si ahora aquí en Vitigudino, acierta de modo igual, asegurando también que sale el ministerial, éste, por dejarle mal, «requisante en pace amen.»
Hubo el domingo en la plaza estaba rebosante de ilustres candidatos, abrazos á porrillo, ofrecimientos, promesas mil, afectos, entusiasmos. Al ver de los políticos el conclave y saber de los más sus... «arrobados», dijo para su oído un obscuro pariendo humilde charro: «Junta de rabadanos? Pues el pueblo ahora como otras veces paga el pato.»
El vizoconde del Ponton marcha por Extremadura, tirando por el balcón para afirmar su elección plata que es una hermosura.
Dijo al saberlo Cullura —el veintinueve me exalta, porque no he cobrado «na— que venga el vizoconde acá, que nos hace mucha falta.
Tres días llevábamos, tres días y medio, sin que nadie en la Prensa escribiese del famoso empréstito! Y yo me decía: «¡Dios mío que es esto!»
Que un Pérez (Dario) á un Maura le vea, eso son historias.
Verdad Canalejas?
El «cocido» electoral ha entrado en ebullición. Ya está el «pucho» á la lumbre, y preveo un escaldón.

Un nuevo triunfo de la aviación.

Mientras aquí, en España, la aviación es motivo de fracasos y de sucesos tan desagradables como los de Chamartín, Durango y Zaragoza, en el extranjero camina de triunfo en triunfo, y demuestra que en breve será un sport perfectamente dominado.



el cual puede ser cultivado por personas hábiles y prudentes, sin temor á una catástrofe.
Causas de la adversa suerte que hasta la fecha ha tenido la aviación en España, salvo muy raros casos? No creemos sean desconocidos para nuestros lectores. De los Bliot, Latham, Penham y Farman, á los Stockert, Gandart, Prevotam y Gybbs, hay la misma diferencia que entre Machaco ó Bomba y Lenteja I.
Unos son los califas de la aviación, y los otros casi no llegan á muletas. Pedir peras al olmo, es tanto como pedir á Moret que renuncie á sus corbata.
Pero vamos al grano, ó sea á la nueva victoria que ha obtenido la aviación en Niza, con motivo del magnífico vuelo efectuado por el simpático Latham, en un monoplano Antoinette.
Ese vuelo de Latham ha tenido

La lucha en Vitigudino.

Maldonado y Puerto Seguro

Continúa el señor Marqués de Puerto Seguro, acompañado por su entrañable amigo el exdiputado á Cortes por aquel distrito, señor Maldonado, visitando los pueblos de aquel distrito, y en todos sitios recibiendo inequívocas y elocuentísimas pruebas de las simpatías con que su candidatura es recibida, tanto por los méritos que avaloran la persona del futuro representante por Vitigudino, como por la absoluta identidad en que se halla con los intereses y aspiraciones de esta región á la que le ligan tantos y tan poderosos vínculos.
Prueba de cuanto decimos, es el siguiente telegrama que ayer recibimos:
«Lumbrales 3, (10 15 m.)
El recibimiento dispensado al marqués de Puerto Seguro, en Cerralbo, ha sido espléndido y entusiasta.
Frente á las escuelas públicas, en el mismo sitio donde el candidato ministerial había hecho quemar los periódicos (EL ADELANTO, entre ellos), que publicaban sus los laudatorios para el marqués, el pueblo le vistió un hermoso arco como protesta de tan incalificable hecho, y en honor del señor Marqués de Puerto Seguro.—EL correspondiente.»

Noticias análogas, prescindiendo de la referente á nuestro auto de fe, recibimos de los pueblos todos del distrito, que en el marqués de Puerto Seguro ven su genuino representante, ya que se halla identificado con su manera de pensar y conoce sus legítimas aspiraciones, y al ofrecerle su incondicional adhesión, miran, además, á Maldonado, y precuran así pagar la deuda de gratitud que con éste tienen contraída.
Nada ponemos de nuestra parte al asegurar que el marqués de Puerto Seguro ha de obtener en Vitigudino un triunfo colosal, aunque como salmantinos nos congratulemos de ello, ya que el iustre prócer es digno, por su inteligencia y excelente voluntad, de representar en el Congreso los intereses de nuestra provincia.

DESDE FUERA

¡Lo mismo que en Salamanca!

Hay aquí un hermoso jardín—bastante mejor que nuestra abandonada Alamedilla—que el público le llama la Corredera, y el Ayuntamiento le denomina el Parque.
Los bejaranos están muy orgullosos con su jardín, y no reparan en hacer de él los más extraordinarios y los más cumplidos elogios. Es, en verdad, una de las mejores cosas que tiene Béjar.
Durante la temporada de verano, el jardín es el lugar donde retoñan los amores de estas muchachas que se pasan los grandes ratos mirando desde el balcón á la calle solitaria ó remozando un poco sus juventudes y sus ilusiones, tocando al piano unos vaives compungidos que ellas sienten dentro como retozas halagadoras de unos días venturosos que llegarán pronto...
En el invierno, y aun ahora, en primavera avanzada, la Corredera suele ser el retiro tranquilo y apacible de unos señores graves y de unas señoras curiosas, que arrastran sus vidas con un poco más de amargura que la que ha puesto, en su ya famosa carta de rectificación, el gran friolero don Eugenio Montero Ríos.
La Corredera no tiene más que dos cosas bastante desagradables: una la de que en frente de ella estén las oficinas de la recaudación de Consumos, y la otra, que vayan allí á parar todas las manifestaciones, todos los mítines y todos los actos públicos que aquí se celebran.
Esta mañana sin acudir á épocas más remotas, invadieron los obreros los alrededores del jardín con su manifestación del 1.º de Mayo; una manifestación que, á juzgar por donde pasa, más bien parece una carrera de resistencia que una fiesta social: los trabajadores que en la tal manifestación iban, yo supongo que lo harían conrado ya con el estómago repleto... Van de punta á punta de la ciudad á los acordes de una música y marchando á buen paso... El recorrido es algo así como si pertirran los manifestantes de nuestra arrabal del Puente y siguieran has-

Miguel de Unamuno.

efecto con motivo de la fiesta de aviación que se está celebrando en Niza.

El crucero que habían de hacer los aeroplanos, es el comprendido entre punta de la California y cabo Ferrat, y regreso al aeródromo situado en aquella, que en total tiene un desarrollo de 23 kilómetros y 500 metros.

Bajo un cielo espléndido, iluminado por un sol propio de la primavera y del bello rincón en que tenía lugar la fiesta, los aeroplanos abandonaron con más o menos felicidad y gallardía unos que otros el aeródromo, y con decisión digna de los antiguos aventureros se lanzaron en busca del mar, llegando algunos, Latham a la cabeza, a separarse cinco kilómetros de la costa.

La emoción de los espectadores era tan intensa, como nuevo y grandioso el espectáculo. El mar era cruzado sin cesar por numerosos contraperdidos, yachts, canoas-automóviles, yolas y modestas lanchas de vela, todos ellos abarrotados de curiosos, y allá, en tierra, ocupando la playa, las alturas de California y del cabo Ferrat, y el interminable paseo de los Ingleses, una multitud inmensa, que las autoridades calculan en 250.000 a mas, esto zandose por no perder detalle del concurso.

El resultado de este fue un nuevo triunfo de Latham, cuyo aparato hizo el recorrido en diez y seis minutos cuarenta y cinco segundos. Rills, que fue el segundo lugar en llegar, empleó diez y ocho minutos veinti cuatro segundos.

El monoplano Antoinette que maneja Latham, mantúvose a una altura mínima de 100 metros sobre el mar, y por su marcha regular y suave, mostrósese digno de ser tripulado por el famoso aviador. El hecho sentido por Bleriot, al atravesar el Canal de la Mancha, de que el aeroplano puede desempeñar un aroso papel en el turismo marítimo, háse visto confirmado en el crucero punta de la California y cabo Ferrat.

El suceso de anoche.

Una señorita abandona su casa por irse con el novio.

¿Que la cosa no es muy natural? Perfectamente. Mas la realidad es innegable. El periodista o repórter, como ustedes quieraa, caminaba a las nueve de la noche por una calle pacífica, muy pacífica, céntrica, muy céntrica.

Un extraordinario grupo de curiosos, interrumpen su paso. Los balcones de mencionada calle, próximos al lugar de este suceso, se abren continuamente, y en sus balaustradas, los vecinos observan cuanto ocurre en este grupo de curiosos, que tanto llamó la atención del repórter.

En el centro del grupo, dos distinguidos jóvenes discuten acaloradamente. Se cambian entre ambos jóvenes poderosas razones, que lejos de proporcionar la paz entre ellos, sirven para aumentar los grados de excitación que embargaban su ánimo. Después... la cosa fué grave. Lo mismo que antes cambiaron cabalmente razones convencionales, cambiaron, instantes después, sendos porrazos y bofetadas. Los sombreros de los distinguidos jóvenes hacen pruebas de aviación... Los curiosos que no pudieron evitar la agresión, separaron a los contendientes.

De una casa próxima salen una, dos, tres señoritas. Se perciben femeninos insultos dirigidos al joven que con su hermano reñía, por oponerse a que aquel mantuviera relaciones amorosas con la hermana mayor.

En este estado, cuando todos amigablemente comentaban lo sucedido, otra joven, del grupo, muy hermosa, sale de la misma casa, pasa velozmente entre el grupo cada vez más numeroso de curiosos, y se pára a pocos pasos de distancia.

Observa todo, sin que en ello reparare nadie más que el repórter, que

se hallaba próximo. El galán de sus amores, que poseído de la emoción del escándalo, continuaba defendiéndose de su cruel enemigo, observaba la presencia de su ideal... tomaba de Villadiego y se las baja con ella, tranquila y pacíficamente.

El público apenas si se percibe del final de este romántico escándalo.

El repórter—siempre el mismo—los sigue. La feliz pareja avanza, y atraviesa la plaza Mayor, penetrando en la calle del Doctor Risco.

Estran en una casa no muy distante de la plaza.

A los pocos instantes baja de mencionada casa el novio.

El repórter le interroga—¿quiere usted hacer el favor de decirme qué le ha sucedido? El hombre, muy amable, habla de oposiciones amorosas... y termina confesándose, que quedaba depositada en casa de un amigo de toda confianza, en tanto caminaba a visitar al señor Gobernador civil, para contarle lo sucedido y pedirle protección.

He ahí, amables lectores, lo ocurrido anoche, a las nueve, en una casa de una calle que pueden ustedes llamar, si quieren, la de la Rúa y lo que hoy será la comida de todo Salamanca.

Notas de sociedad

Han salido: Para Béjar, el diputado provincial don Felipe G. Moñibas y el señor Registrador de la Propiedad de aquel partido.

Para Peñaranda, los diputados provinciales don Francisco Gómez de Liaño y don Mariano Arenillas.

Para Ciudad Rodrigo, el presidente de la Diputación, don Antonio S. Villares y los diputados señores Méndez Risueño, Mirat y Rodríguez.

Para Villavieja, don Rogelio Miguel del Corra.

Ha llegado de Oporto nuestro querido amigo el inspector-jefe de Contabilidad de la Jeca S. F. P., don Cándido Emilio Cabral.

Hoy celebra sus días la bella señorita Mónica Guervós.

Madrid al día.

(IMPRESIONES)

Aquellos alumnos vendedores de periódicos que tanto gusto dieron cuando mandaba La Cierva, han vuelto a sus camisas y voccean en la Puerta del Sol, sin que la autoridad se lo impida, noticias extraordinarias y emocionantes.

Los escándalos de la Ciudad Lineal. ¡Graves sucesos en Barcelona! Los madrileños avisados, los que no creen en el timo de los perdidos aunque se lo juren las eminencias políticas, literarias y sociales, se hacen el sueco y pasan de largo con la mayor indiferencia, con una impasibilidad propia de un ciudadano de la City. Pero los cardorosos hijos de provincias que no están en el secreto de la "viveza", cortésana en ninguna de sus variadas formas, con prán el extraordinario y buscan en balde la noticia ó las noticias pregonadas; enfureciéndose cuando se dan cuenta del camelo.

No hay por qué, señores míos. Al venir a la corte deben ustedes saber que en ella todo es pura engañifa, desde los anuncios publicados en la cuarta plana (¿y por qué no decir también en la primera?) de los grandes rotativos, donde por unas miserables resetas se nos asegura la inmortalidad, hasta los discursos de nuestros más acreditados filántropos y regeneradores, que nos ofrecen la bienaventuranza eterna en este transitorio valle de lágrimas.

Y por este desorden, pues orden no es, siguen todas las clases sociales con tienda abierta, piso amueblado, vendible ó alquilable, y excelente apetito.

Se vende sacarina por azúcar de caña, algodón por seda, similor por oro y diamantes Benicia por piedras preciosas.

No hay, pues, que cargar todo el peso de la indignación contra los vendedores de periódicos, los cuales

vendedores, aun siendo fulastres, se limitan a emular ejemplos más altos desde su modestísima esfera.

Cierto que la Ciudad Lineal, en vez de promover escándalos, se dedica a fomentar la cultura creando un centro de instrucción para niños de ambos sexos, y que Barcelona está dando, "a pesar", de los indultos, y por dejar feo a Maura, muestras loables de civismo en vísperas de las elecciones.

No, no tienen razón los "periodistas", (así llama el vulgo a los que venden nuestras producciones), en difamar a la Ciudad Lineal y a la ciudad de los condos. Pero hay que perdonarles por ignorantes y sencillos de corazón, como perdonamos a otros escitadores de la verdad y del dinero, que no tienen en favor suyos tantas circunstancias atenuantes ni eximentes.

En la J. fatura superior de Policía se anuncia amparo y protección en provecho de los ciudadanos que los han menester, por verse abarrotados y solos cuando se les inflige algún mal en sus intereses o en sus personas. Y a una pobre mujer que acudió en demanda de unos preciosos gemelos para dar por ellos a su hijo desaparecido entre el tumulto de la ciudad maldita, se le dieron dos arrobas de desengaños y un quintal corrido de indiferencia política.

El niño tenía quince años, como el otro a quien un "caballero", se barba respetable metió en dos tranvías, sobreviviendo, y emborrachó en las Ventas con un enorme vaso de vino y con a guí propósito maquiavélico, que tal vez adivine Hoyos y Víaent, pues tiene un gran ojo para calar a los personajes misteriosos y oscuros.

Y ahora recuerdo que Madrid ha celebrado su 2 de Mayo con el ritual de costumbre y con menos que a los franceses que nunca. Es una fiesta que no tiene razón de ser, mayormente habiéndose tomado de nuestros vecinos casi todas las costumbres y adoptado sus principios políticos y sociales por entero.

Esto rezan los anuncios de todas las candidaturas, exceptuando la carlista, que tiene carácter ancestral. Pero la republicano-socialista y la monárquica de alianza liberal y conservadora se apoyan firmemente en los derechos del hombre. La republicano socialista, bien; pero la de canalistas, moretistas, mauristas y defensasocialistas, ¡mácho, gracias! Eso es aceite de bellotas para hacer crecer el pelo.

Argos.

Situación agrícola.

El tiempo cambió por completo en la segunda quincena de Abril. El campo se muestra lozano, empezando a cuajarse de hierbas y filrecillas. Los árboles están brotando a más y mejor y las viñas igualmente.

Las tierras tenían mucha sangre, debido a las grandes humedades del invierno y principios de primavera; pero con la vuelta del tiempo, y del calor que ya se siente, los sembrados prosperarán, ganando en parte lo que habían perdido.

Lucen hermosos días de primavera, si bien reina a veces viento fuerte y molesto.

De todos modos, el tiempo se está portando admirablemente.

Del Gobierno civil

El Ayuntamiento de Zorita de la Frontera, avisa a los contribuyentes para que presenten la alteración su frida en sus riquezas, pues se va a proceder a la formación del apéndice al amillaramiento.

Los alcaldes de Terebrón y Peñaranda, citan a varios mozos de clavadis prófugos.

El presidente de la Audiencia de Salamanca ha enviado al gobernador, para su inserción en el Boletín Oficial, una certificación de la sesión celebrada por la Junta provincial del Censo, referente a la proclamación de candidatos para diputados a Cortes.

El vecino de Paradá de Rubiales Pascual Martí, ha solicitado de

aquel Ayuntamiento, previo pago de tasación, la concesión de una parcela de terreno.

El vecino de Eodrinal Lorenzo Marcos, tiene depositada u a res vacuna que se halló sin dueño conocido en aquel término municipal.

Página agrícola

Los abonos en el cultivo del maíz.

El maíz por su rápida vegetación y por la enorme cantidad de masa vegetal que produce, es una de las plantas más esquilmanes y que exige, por tanto, mayores cantidades de abonos. Además, éstos deben ser muy solubles y de fácil asimilación, ya que el maíz los absorbe durante un período de pocas semanas, según lo han demostrado los agrónomos más eminentes.

Trátase quizá de la planta que mejor paga los gastos que se hagan para su fertilización, pues abonándola bien, es fácil llegar a obtener cosechas de 80 hectolitros por hectárea, siempre que se cultive en terrenos adecuados y no le falten el calor y la humedad que requiere para su normal vegetación. Ese es el rendimiento que se consigue en las buenas tierras del Piemonte (Italia), y que también se han obtenido en algunas provincias españolas, mediante la aplicación de los abonos químicos, como complemento de una regular esteroidadura.

La fórmula general de abonado que ha resultado más eficaz en la mayoría de los ensayos hechos en nuestro país, es la siguiente:

Superfosfato de cal 1820... 300 kilogramos
Sulfato de amoníaco... 100
Sulfato de potasa ó cloruro potásico... 150
Nitrato de sosa ó de cal... 100

Las tres primeras materias se mezclan íntimamente, distribuyendo y enterrando la mezcla al dar la última labor preparatoria para la siembra. El nitrato se esparcirá superficialmente (sin enterrarlo), cuando las plantas comienzen a florecer.

La fórmula anterior está calculada para una producción media de 40 hectolitros por hectárea; pero en los buenos terrenos de riego se puede aspirar a un promedio de 60 hectolitros para lo cual habrá que aumentar todas las dosis de abonos indicadas en un 50 por 100.

NOTICIAS

Ha sido nombrado recaudador de contribuciones para la zona de Zamora, don Tomás Esteban Pérez.

Según nos escriben de Zamora, en el pueblo de Cazada, una joven llamada Isabel Alvarez, que intentó pasar el río a nado, ha desaparecido, no encontrándose su paradero.

Se cree que ha perecido ahogada.

ABANICOS CHANTECLER

Sombrias japonesas. Abanicos amazón. 8. Sumositas tamaño. PRUDENCIO SANTOS BENITO Plaza Mayor, 17 y 18.

Hoy sale para Ledesma la Compañía de Gómez Ferrer Pigrau.

Doctor Infante

Especialista en enfermedades de la garganta, nariz y oídos. Consulta: de diez a doce y de cuatro a seis. — Espec y Mina, 10 principal —

Se ha remitido a la Junta Central de Derechos Pasivos del Magisterio, el expediente de pensión incoado por doña Rafaela Alvarez, viuda de don Antonio D. Gutiérrez, maestro que fué de Mava (Zamora).

Alfredo Ruano

Médico especialista en enfermedades de la piel y se reses. Consulta: de doce a dos y de seis a ocho. Doctor Risco, 8º, segundo.

De la enojosa cuestión surgida en Armenteros, entre significadas personas de esa localidad, se sigue hablando con apasionamiento. Sin embargo sería conveniente que la buena armonía se restableciese, y cada cual que dase en el lugar que le corresponde.

Pero por mucho que los ánimos se

apasionen, no cabe negar la probidad y buen concepto religioso del digno profesor de Instrucción primaria, don Serafín González, acreditado por veinte años de magisterio, y once en dicho pueblo, por cierto el mismo tiempo que lleva en esta el señor Cura párroco, con el que existen las diferencias que nosotros desearíamos cesar.

El señor González demuestra su conducta, merecer el general respeto, y que no se le ponga en entredicho por ningún concepto.

Viuda de Bernardo Cachorro.

Casa fundada desde el año 1885. La más antigua y mejor surtida en el ramo de a bargatas, calzado, cáfiams y espartos. Almacenes y escritorio: San Justo, 17 y 19.—Su curs: Plaza Verdura número 4, 6 y 8. h 30 JI

Doctor G. Peláez

Médico-Dentista. PLAZA MAYOR, 11, PRINCIPAL Salamanca.

RICARDO NIÑO

DENTISTA Ex-ayudante del doctor Highlands. Plaza de L. Libertad, 10 Salamanca. Reuma: Curación radical en la Lítina so uble, de ABADI. Depósito: Farmacia de Heredia, Rúa, número 45. Salamanca. 25-14

Los científicos, para combatir las afecciones catarrales de los vías respiratorias, han adoptado como producto más radical sin males consecuencias, las Pastillas More 16.

Enfermedades de la vista

CLINICA DEL DR. ALONSO Profesor del Instituto Oftálmico Nacional de Madrid. Plaza de la Libertad 9, Salamanca. Consulta: De ONCE a UNA

Para mañana

Del empréstito municipal.

Contestación del arquitecto señor Belmá, a don Miguel de Unamuno.

Sección de mercados.

Salamanca. Trigo, 43 1/2 reales fanega. Idem rubión, 49. Centeno, 32. Cebada, 27. Algarrobas 36 1/2. Avena, 18 1/2. Harina extra, 89 pesetas los 100 kilos. Idem 1.ª, 88. Idem 2.ª, 86,50. Idem 3.ª, 84,50. Menudillo, 7,50. Salvado, 8. Tendensis sostenida.

Arévalo. La entrada en el mercado ha sido de 100 fanegas. Trigo a 55,50 reales fanega. Centeno, a 33 y 33. Cebada, a 24 y 25. Algarrobas, a 26 y 27. Tendensis sostenida.

Cantaleja. Precios de cotización. Entraron 400 fanegas de trigo, vendiéndose a 49 reales las 94 libras. Centeno a 31 1/2 y 32 las 92. Cebada a 27 y 28 la fanega. Algarrobas a 24 y 25. Harina de primera, 19 reales arroba; Idem de segunda, 18; Id. de tercera, 17. Compras encalmadas. Tiempo fuert y viento y frío. Aspecto de los campos mediano.

Se vende una finca urbana, con casa, varias edificaciones, arroyo, agua ó instalaciones eléctricas, muy a propósito para cualquier industria, y situada junto a esta estación del ferrocarril. También se vende un motor eléctrico casi nuevo, de tres cables de fuerza. Formarán: calle de Zamora 24, tienda.

Cajones vacíos. En la librería de Núñez, Rúa, 25, se venden cajones de varios tamaños, a precios económicos.

Dependiente de farmacia. Se necesita joven para aprendizaje con dos ó tres años de práctica. Farmacia de Dios, enaranda. 8 6

Tejares. Cotización del mercado del día: Trigo superior, 49 reales la fanega. Corriente 48 y 47 1/2. Barbilla, 47 y 47 1/2. Rubión, 48. Centeno, 32. Algarrobas, 27. Guisantes, 36. Alverjas, 36. Cebaca, 26. Avena, 18. Operaciones sobre vagón estación de Salamanca: Trigo superior, 50 reales: corriente, 49 y 1/2; centeno, 33. Harinas elaboradas por cilindro. Harinas 39, 25 y 39 1/2 pesetas los 100 kilos: félix, 38 y 38 1/2; félix A., 37, 50 y 38; cónes, 37, 37 50; cónes A., 36 50 37; económica, 35 25, 35, 30; cerilla, 19; quinta 14; sylvado a cho, 16; salvado fino, 14; menudillo, 12; polvillo, 8.

Nava del Rey. La entrada en el mercado ha sido de 200 fanegas de trigo. Trigo superior a 49 reales fanega; Idem bueno a 48 y corriente, a 41. Tiempo a viento. Equivalencias. Según las publicadas de Real orden de 1886, las llamadas medidas y pesas legales de Castilla, son en el sistema métrico: La fanega de aridos, 56,501 litros. La cántara ó arroba de trigo, 16,153.

Boletín del día

Para mañana. Hoja del calendario.

MAYO Sale el sol a 57 - Pónese a 6,58 5 JUEVES La Conversión del Señor y la Conversión de San Agustín.

Cultos. Catedral.—A las ocho y media misa mayor conventual. San Martín.—Misa rezada desde las seis y media. Iglesia conventual de San Esteban (padres Dominicos)—Misa rezada, cada media hora, desde las cinco y media. A las nueve misa conventual y exposición de S. D. M. A la oración rosario y cánticos. Cereñía (PP. Jesuitas).—A las nueve misa mayor. A las once misa rezada. Capilla del Cristo de los Milagros.—Todos los días visita a la milagrosa imagen. Por la tarde, los Creados. Capilla de las Hijas de Jesús (Jesuitas).—A las siete y siete media misa rezada. Todos los días exposición menor del santísimo hasta las tres de la tarde. Iglesia conventual de San Francisco (padres Capuchinos).—Misa rezada desde el amanecer.—A las ocho y media conventual. Por la tarde rosario, letanía y cánticos.

Temperatura. He aquí el resultado de las observaciones hechas a las nueve de la mañana de ayer en el Observatorio del Instituto general y técnico de esta capital. Barómetro. 6 6 05. Temperatura máxima al sol. 19 6. Máxima a la sombra. 16 6. Mínima. 11 6. Viento. N. 4. D. espejado.

Se vende una finca urbana, con casa, varias edificaciones, arroyo, agua ó instalaciones eléctricas, muy a propósito para cualquier industria, y situada junto a esta estación del ferrocarril. También se vende un motor eléctrico casi nuevo, de tres cables de fuerza. Formarán: calle de Zamora 24, tienda.

Cajones vacíos. En la librería de Núñez, Rúa, 25, se venden cajones de varios tamaños, a precios económicos.

Dependiente de farmacia. Se necesita joven para aprendizaje con dos ó tres años de práctica. Farmacia de Dios, enaranda. 8 6

La copla charruna

por Luis Maldonado

Joven que están escuchando escuchando con atención, guarda los cinco sentidos que Dios te dió en la «nación». Procura guardar tu alma, miraté en el qué dirán, no dejes perder la rosa que tan floricia está. No es raro el caso en que el alma popular se indigna contra las injusticias sociales y las arbitrariedades de la política ó se entristece por la esterilidad de los esfuerzos humanos ante las grandes plagas de la naturaleza. Si la ley fuera derecha como lo manda el Señor, no pagaríamos consumos, cédulas ni contribución. Arbol que tan triste estás dime lo que te acojoja, un gusano que me roe el corazón de mi hoja.

Pero no todo son invocaciones sinceras a la divinidad; el campesino es hondamente religioso; mas, unas veces por ironía, otras por queja de mercedes no conseguidas, se indigna, ya que no contra Dios mismo, contra algún santo sordo a los ruegos y le dedica coplas del tenor siguiente: ¡Sol! ¡sol! soberano San Marcos ¡sol! ¡sol! soberano Señor que juisteis elagio para ser Madre de Dios. Era de nogal el santo que lo hizo un carpintero, por eso pesaba tanto el demonio del madero. Era de nogal, era de nogal el santo era de nogal, por eso pesaba tanto aquel animal. San Blas bendito y glorioso que glorioso os podéis llamar, que del pesebre de mi burro sois hermanito carnal. San Blas bendito y glorioso esposo de Jesucristo, que fuisteis virgen y martir y luego fuisteis obispo Mas estas coplas son la excepción

que confirma la regla general del sentido religioso del campesino a que antes aludía. Y aún pudiera negarse la excepción que, antes que falta de fe, significa, ó exceso de franqueza ó despecho por aquellos favores que fueron solicitados con ardiente esperanza y sin duda por altos designios, no fueron concedidos. Bien claramente trasciende la fe, sencilla y honda en los cantos de cuna, en los epitalamios, en las coplas y relaciones de vírgenes y santos y hasta en las coplas políticas. En los cantos de cuna, como en otros muchos cantares, las más veces se sacrifica la letra, no falta de sentido, a la armonía imitativa al murmurio arrobador y sonoliento, al «rógo, rógo», adormidera a un tiempo de infantiles «rollos» en tierra de Castilla, y aún creó que en toda España. Nacional es, más que castellano, aquel conocido estribillo de toda brizadora de cuna: Duermeme mi niño, duermeme, que viene el coco, y se lleva a los niños que duermén poco.

Con él se cantan muchas de las coplas siguientes: ¡Ról! ¡ról! niño duermeté mira que viene la loba, y qué viene preguntando cuál es el niño que llora. ¡Eha! ¡eha! Y esta niña tiene sueño tiene ganas de dormir, un ojo tiene cerrado el otro no puede abrir ¡Eha! ¡eha! Roro... Mi niña ¡eha! A veces la madre duerme, dos ó tres retoños, ya en la cuna, ya en su regazo, ya en el escudo del hogar sobre tibio mullido hecho de pellicas abortón y no queriendo preterir a ninguno, y para que vean que vela por todos, los designa por sus nombres como en la copla siguiente: Mariquita es una rosa, Estefanía un clavel, Manolito es un espejo su madre se mira en él. ¡Eha! Róo... Róo... mis niños, ¡Eha! También es conocido este otro estribillo: Róo... róo... niño de la cuna que a los pies tienes la luna, y a la cabecera el sol. Róo... róo... mi niño róo... róo...

Y estos otros en que se ve la lucha entre los deberes maternales y los cuidados de la casa: Duermeme mi niño que tengo que hacer lavar los pañales la olla poner (ó cocer, ó ponerme a cocer). Duermete porque durmiendo crece, hijo mio, mi encanto, duermete al son de las coplas que yo, meciéndote, canto. Estribillo. Duermete, hijo mio, mientras que yo coso, te mezo y sonrío. En los cantos de cuna salen a relucir frecuentemente los afanes ganaderos, que tanto atraen a los muchachos campesin s. La vaquita en la guadaña llama al su becerro diciendo ¡mú! ¡mú! El pupo llama al pupillo y del árbol salta cantando ¡pu! ¡pu! Y tu madre te duerme en la cuna brezándola ansina con el ¡húm! ¡húm!... ¡húm! El sentimiento religioso se refleja casi siempre, con referencias más ó

menos directas, a las imágenes de mayor devoción en la comarca: Virgen del Cuelo bendita ven con mi niño a dormir, mientras que los carpinteros te arreglan el camarín. Róo... róo... Mas dejando rezagadas muchas manifestaciones típicas del arte popular, para no abusar más de vuestra atención, voy a terminar este somero trabajo, dándoos sucinta noticia de los epitalamios y canciones religiosas de que hay copia muy variada en tierra de charros. Las ceremonias nupciales, que comienzan por la invitación de la víspera (a misa, mesa, mantel, baile, rosca, espiga y lo que se siga) y terminan con la tornaboda, tienen su bello culmen en el «present» canto epitalámico que mozos y mozas entonan, frente a los novios, a los postres de la comida nupcial. He aquí uno transcrito fielmente en una boda armenesa. ESTROFA PRIMERA El premio. La licencia vos pedimcs pa comenzar el presente,

CONFERENCIAS TELEGRAFICAS

(Abono telegráfico diario de El Adelanto.-Informaciones de nuestro corresponsal en Madrid señor Rivera.)

NOTICIAS DEL DIA

Consejo de Ministros.

Primera conferencia.—Madrid, 4 (4,15m.)
El presupuesto de Fomento.—Nuestro Consejo.—El ministro de Hacienda.—La reforma tributaria.—Instrucción, Obras públicas y Agricultura.—Proyectos especiales.—El presupuesto de Guerra.—Ayer se celebró Consejo de ministros.

A la entrada dijeron a los periodistas que se ocuparían del presupuesto de Fomento.
Celebrado el Consejo, el ministro de Fomento informó a sus compañeros de Gabinete del presupuesto de gastos ordinario y extraordinario de su departamento.
Estos fueron aprobados, pudiendo considerarse aprobados igualmente los de todos los departamentos.

Al Consejo que se celebrará hoy el ministro de Hacienda llevará todo lo referente a la reforma tributaria.
Créese que la labor de presupuestos quedará terminada dentro de diez o doce días.
A estos presupuestos llevará el Gobierno todo su programa de reformas en Instrucción, Obras públicas y Agricultura y su nuevo plan financiero.

Aunque se harán proyectos especiales, las cifras que éstos representen se incluirán en el presupuesto general.

El ministro de la Guerra general Aznar, dijo ayer a sus compañeros que el presupuesto de su departamento está terminado.

De elecciones.

Maura y Canalejas.
El ministro de la Gobernación, hablaron con los periodistas, se ha ocupado de la conferencia de Maura y Canalejas, que publicó ayer toda la Prensa.

El señor Merino desmiente que dicha conferencia fuera motivada por retirar el hijo de Maura su candidatura, ante el temor de la derrota, añadiendo que hasta la fecha mantiene su candidatura por Catalunya.

El hijo de Requejo.
Por el distrito de Villalpando presenta su candidatura el hijo del distinguido político liberal, señor Requejo.

Regreso de los soldados.

Ayer llegó a Madrid el regimiento del Rey. Los soldados hicieron el viaje en tres trenes; uno llegó a las ocho y cincuenta minutos, otro a las doce y veinticinco y otro a las dos de la madrugada.
Además de las compañías que forman el regimiento, llegaron el coronel Agulla y la plana mayor.
Esperaban la llegada de los soldados el ministro de la Guerra, los gobernadores civil y militar, el barón de Casadavallillos en representación del Rey, varios generales y un gentío inmenso que vitoreó calorosamente a los soldados.

El regimiento formó en la estación y fue batiendo marcha hasta el cuartel de María Cristina, siendo objeto de constantes aclamaciones.

Carlistas y bizkaitarras.

El círculo bizkaitarra.—Asalto al Círculo.—Mobiliario destruido.—Disparos.—Bizkaitarras apaleados.—Tienda invadida.—Tendera que se derriba.—Heridos.—El Juzgado.
Telegramas de Bilbao dan cuenta de un suceso desarrollado ayer en el pueblecillo de Azna, calificándolo de salvajada.
En el balcón del Círculo bizkaitarra estaban algunos socios, cuando pasaron por allí gran número de carlistas que habían ido al campo para no presenciar las fiestas de los liberales de Bilbao.
Los excursionistas, que volvían muy alegres, al llegar cerca del Círculo, se detuvieron, increpando a los bizkaitarras y dando vivas a don Jaime en tonos verdaderamente provocativos.
Contestaron los bizkaitarras con otros vivas, pidiendo a los carlistas que no les insultaran.
Estos, irritados por los vivas de aquéllos, asaltaron el Círculo, destruyendo el mobiliario, haciendo varios disparos y apaleando brutalmente a los bizkaitarras que encontraron.
Intentaron después incendiar el local, no logrando su propósito, por impedirlo algunos vecinos que acudieron oportunamente.

En vista de esto, entraron en una tienda que hay en la casa donde el Círculo está instalado.
La dueña se defendió valientemente, arrojando pesas a los que querían entrar.
El Juzgado instruye las oportunas diligencias.
Han resultado heridos Juan Azcarra y su esposa y Florentino Sarroza.
Muchas puertas fueron derribadas. Las balas aparecieron incrustadas en la fachada. La bandera del Círculo fué destruida.
Se anuncian detalles interesantes de este suceso.
Rivera.

Segunda conferencia.—Madrid, 4 (5 m.)
La aviación en Barcelona.

El viento.—Se suspende la fiesta.—Pruebas privadas.—El cañón.—Un gran vuelo.—Oración.—Vernier.—Bierio, enfermo.
A causa del viento reinante, hubo necesidad de suspender la fiesta de aviación anunciada para ayer en Barcelona.
Cuando se retiró el público por haberse suspendido la fiesta, se celebraron pruebas privadas, a las que sólo asistieron los representantes de la Prensa.
Olicariger intentó un primer vuelo, cayendo de una altura de 12 metros y resultando milagrosamente ileso.
Repitió y realizó un magnífico vuelo de cuarenta y uno minutos y diez y siete segundos.
Al bajar tiró la gorra al aire en señal de júbilo. Los periodistas le ovacionaron.
Vernier realizó tres vuelos de tres minutos.
La fiesta resultó muy interesante.
El célebre Bierio se ha sentido enfermo, teniendo que regresar a París.

El regimiento de Cuenca.

Llegada a Vitoria.—En la estación.—Arcos, iluminaciones, reparto de dinero.—Banquete a los oficiales.—Regocijo público.
A Vitoria han llegado los trenes militares, conduciendo al regimiento de Cuenca.
Con el regimiento va el general Ayala.
En la estación esperaban las autoridades civiles y militares, comisiones y representaciones y un gentío inmenso.
Al desembarcar los soldados fueron objeto de una verdadera ovación.
Las calles están engalanadas con arcos y banderas. Por la noche lucen preciosas iluminaciones.
Se han repartido 500 pesetas entre los soldados.
Se preparan banquetes en obsequio a los oficiales.
Las bandas de música recorren las calles. El regocijo es general.

Otras noticias

Vuelco de un automóvil.
El automóvil que hace el servicio de viajeros de Badajoz a Jerez de los Caballeros, ha volcado a ocho metros de Barcarrota, pueblo que está a cuatro leguas de Jerez de los Caballeros.
Cuatro viajeros, un guardia civil y el chauffeur, resultaron gravemente heridos.
El auto quedó destruido.
La empresa atribuye el vuelco a la colocación intencionada de piedras, en una curva.
Diputaciones provinciales.
Por los telegramas recibidos de toda España se sabe que han comenzado las sesiones del período semestral en todas las Diputaciones.
En la única que no han comenzado es en la de la Coruña.
El Monte de Jerez.
En Jerez vuelven a preocupar a la opinión las estafas ocurridas en el Monte de Piedad y cuanto con este asunto se relaciona.
El abogado de la acción popular y otros que figuran en la causa, han pedido últimamente el procesamiento del marqués de Alboloduy, aprovechando lo de que éste no podrá alegar ahora la inmunidad parlamentaria.
Se cree que no prosperará el procesamiento. Si llegara a prosperar, era fácil que se arreglara todo, pues el marqués, se dice, hállase dispuesto hasta a entregar su propio capital a trueque de no volver a oír a hablar del Monte de Piedad.
De centenares de parroquias li-

El batallón de San Fernando.

Telegramas de Lugo dicen que se da como seguro que en la próxima semana saldrá para Melilla el tercer batallón del regimiento de San Fernando.
Los trenes se hallan ya preparados.
El mitin de Valencia.
En el teatro Pizarro, de Valencia, se ha celebrado un gran mitin en favor de la candidatura republicana-socialista.
Asistió inmenso gentío.
Han pronunciado discursos, que han sido muy aplaudidos, Pablo Iglesias, Soriano y Galdós, ensalzando la candidatura que defienden.
Un espectador protestó de las palabras de uno de los oradores, produciéndose un incidente, que cortó en seguida la presidencia.
Los alumnos de infantería.
Los alumnos de la Academia de infantería, de Toledo, han comenzado las marchas reglamentarias.
Ayer se detuvieron en Rielvas para comer y fueron a pernoctar en Torrijos.
En ambos puntos los soldados han sido agasajados por las autoridades y el vecindario.
En Torrijos los soldados se alojan en las casas de los vecinos, que se los disputan.
El Casino les ha obsequiado, con un baile.
El alcalde ha publicado un bando invitando al vecindario a hacer un gran recibimiento a los soldados y salir después a despedirlos.
El pantano de Guadalcacín.
Ha llegado a Jerez el ministro de Marina.
Se prepara una excursión al pantano de Guadalcacín.
Melquiades Alvarez.
Ha llegado a Salas (Oviedo), don Melquiades Alvarez, acompañado del candidato por el distrito.
Se les ha hecho un recibimiento entusiasta, en el que han tomado parte hasta las mujeres.
El alcalde, que es pidalino, negó permiso para celebrar el mitin, pero éste se celebró en la plaza del pueblo.
Los oradores hablaron desde un balcón.
Los vivas a Melquiades Alvarez fueron incesantes. Este ha prometido acabar con el caciquismo de Pidal.
Se han dado muchos vivas a la libertad.
Melquiades Alvarez y el candidato han sido obsequiados con banquetes.
La huelga de Gijón.
En Gijón han fracasado las gestiones para solucionar la huelga.
Los representantes del Instituto de Reformas Sociales han regresado a Madrid.
La huelga parece que va cediendo.
Las escuelas de la Reina.
En el barrio de Triana (Sevilla), se han inaugurado con gran solemnidad las escuelas de la Reina Victoria.
Además de la enseñanza elemental, se dará en ellas la de dibujo, gimnasia, confecciones, canto, piano y mecanografía.
A las escuelas asistirán niños y niñas.
Muñoz Cobos.
Ha llegado a Córdoba el general Muñoz Cobos.
En la estación le esperaban muchos amigos particulares y el elemento oficial.
El director de Obras públicas.
De Córdoba ha salido para Madrid, el director general de Obras públicas, al que se hizo una cariñosa despedida.
La hija de un héroe.
En Alcalá de Henares se celebró ayer con gran solemnidad el bautizo de la hija del maestro de trompetas del regimiento de Pavia, Bruno Giner, que murió heroicamente en Melilla.
La apadrinó el presidente de la Cruz Roja, que hizo un importante donativo a la madre.
El presidente del Uruguay.
A Vigo ha llegado el presidente de la República del Uruguay, don Máximo Tajes.
Fueron a saludarle a bordo las autoridades civiles y militares.
El presidente viaja acompañado de su señora e hija.
Según ha dicho, ahora va a Francia, regresando después a España, donde pasará una larga temporada.
A Bologna.
De Vigo a salido para Boulogne el barco en que viaja el príncipe Leopoldo Coburgo Gotta.
Alfredo Vicentí.
Ha llegado a Baeceera el candidato don Alfredo Vicentí.
El vecindario le recibió entusiasmado.
De centenares de parroquias li-

EXTRANJERO

Portugal.
El ministro de España en Portugal, señor Marqués de Villalobar, que iba ayer en su automóvil por Lisboa, chocó contra una pared, destrozándose.
El marqués quedó ileso.
Rivera.

Horario de trenes

Salamanca a la Frontera de Portugal.
Salidas.
Tren correo, sale de esta a las 5; mixto, a las 16,40, y sudexpreso, a las 11,25.
Llegadas.
El correo, llega a esta a las 21,36; mixto, a las 10, y sudexpreso, a las 22,49.
El tren rápido, número 15, que circula los miércoles y sábados, sale de esta a las 4,45.
El tren número 16, rápido también, que circula los martes y viernes, llega a esta a las 21,48.

Línea del Oeste.
Salidas.
El correo, sale de esta para Plasencia, a las 5,5; mixto, a las 16,55; correo, para Astorga, a las 23, y mixto, a las 10,45.
Además, los martes, circula un mixto para Zamora, que sale de esta a las 5,50, y regresa a las 21,15.
Llegadas.
Tren correo, llega de Astorga, a las 4,40; mixto, a las 16,22; correo, de Plasencia, a las 22, y mixto, a las 10,23.

Línea de Peñaranda.
El tren mixto, sale de esta a las 17, y el mismo tren llega a esta a las 9,29.
El tren especial, que circula solamente los jueves de cada semana, sale de esta a las 10,40 y regresa a las 20,15.
Medina a Salamanca.
Salidas.
El correo, sale de esta a las 22,10; mixto, a las 15; sudexpreso, a las 22,54, y el mercancías discrecional, que circula martes, jueves y sábados, a las 6,20.
Llegadas.
Tren correo, llega a esta a las 4,33; mixto, a las 9,20; sudexpreso, a las 11,20, y el mercancías discrecional, que circula martes, jueves y sábados, a las 18,30.

Servicio de coches

Salamanca a Vitigudino.
Sale diario de esta para Vitigudino, a las 8, y llega de Vitigudino, a las 17,08.
Salamanca a Alba de Tormes.
Sale de esta a las 15, y llega de Alba, a las 10.
Salamanca a Ledesma y alzadilla.
Sale de esta a las 14,30, y llega de Ledesma, a las 10.
Arriendo de pastos.
Se arriendan los de la dehesa de la Carolina, término de Castañeda, a las 100 reses vacunas. Para informes, dirigirse a don Antonio Lucas, de Tarazona de Valdeavilla.
15-5

Se vende.
La casa de la calle del Lucero, número 3, con grandes paneras, jardín y pozo. Informar José Pastor, plaza del Mercado, número 10. 15-4
Se arrienda.
un buen portal con otra habitación para trastero, a propósito para una tienda de ultramarinos u otra industria en la calle de la Carne Nueva, número 6. En la misma daran razón. 15-3
Se necesita.
profesor para dar lecciones de bordado a máquina en la escuela de Máquinas cos. R. Navío 9. 8-5
Motelcicleta.
Se vende una muy barata, completamente nueva, marca Peugeot, que anda a toda prueba. Informar en la librería de Núñez, R. 25.

“BOY”, Nueva obra del P. Coloma.

Se vende en la librería de Cuesta, a 3,50 pesetas.

Lámparas de filamento metálico

	Gran rebaja de precios.	Pesa. Cts.
Lámpara Wolfran, 40 y 50 bujías.	2 50
— A. E. G., 25 y 52 —	5 50
— Philips, 16 y 25 —	5 50



OSRAM REINA DE LAS LAMPARAS
20, 25 y 52 bujías, a 4 pesetas.
Manuel Serrano
Poeta Iglesias, núm. 12.-Salamanca.
25-13

Padres y madres de familia

Prestad mucha atención y os lo agradecerán vuestros hijos

Todos los padres de familia que el 1.º de Diciembre de todos los años, a partir del año de este anuncio, presenten tickets ó vales por valor de 150 pesetas de géneros adquiridos en el año en el GRAN COMERCIO DE TEJIDOS **EL CAPRICHÓ**, calle de Zamora, 1 y 3, Salamanca, tendrán opción a pedir en dicho comercio, en canje de dichos tickets ó vales, dos papeletas con diez números cada papeleta, para que la persona que tenga el número igual al del premio mayor de la Lotería de Navidad, pueda reclamar en dicho comercio, mediante presentación de la papeleta, 1.500 pesetas.
Dichas 1.500 pesetas, se entregarán en la forma siguiente: Para **LIBRAR A SUS HIJOS DE QUINTAS Y DOTAR A SUS HIJAS AL CASARSE**, dicha cantidad de 1.500 pesetas, será depositada en la Sucursal del Banco de España, en esta capital, por las dos partes, ó sea por la persona interesada y el dueño del gran comercio **EL CAPRICHÓ**, a favor del hijo que quiera librar de quintas ó a la hija que quiera dotarla cuando se case, quedando constituido este depósito bajo la condición de no poderlo levantar nada más que para lo que se indica.
En caso de que la persona interesada no tuviera hijos, se le entregará en el acto en metálico la referida cantidad, y en caso de que los tuviera y llegasen a su mayor edad y el varón se hubiese librado de quintas por su suerte y la hembra no estuviera casada, lo mismo se hará, entregándose la cantidad de referencia depositada. 25-14

Amo de cría.
Se ofrece para criar en su casa, lo que fresca. Informar en Golpejas, Margarita García. 1-1
Traspaso.
en buenas condiciones del acreditado café-restaurant La Perla. En el mismo informará su dueño.
Se vende.
un coche familiar, en inmejorable estado de conservación. Para detalles, dirigirse a la plazuela de San Julián, número 8.
SASTRERIA DE AGUSTIN CEA
Doctor Riesco, número 24.
Junto al C. F. de Castilla.
Ofrece al público lo más nuevo en géneros para a primavera.
Trajes desde 30 p. seras hechos a medida hasta 85; gabanes, de 45 a 90; chalecos fantaisía, de 15 a 20; todo de gran novedad y perfectamente bien acondicionado. Las personas de buen gusto deben experimentar en esta casa su serenidad en la seguridad de quedar satisfechas. 50-4
Se vende.
una casa, sita en la calle de Zamora, número 70, con vistas a la Avenida de Marat y Peña segund. Informar en la G. G. y C., número 14. 10-8

Aloneo.
Salmantino.
Colegio de niños de —
D. Manuel Durán.
Plaza de Colón, número 1.
Escuelas de párvulos, elemental y superior.
Preparación completa para los estudios de segunda enseñanza.
Horarios médicos.
MALA IMPERIAL ALEMANA
COMPANIA DE VAPORES CORREOS del Lloyd Norte Alemán de Bremen.
Viajes rápidos a Montevideo y Buenos Aires.
Línea del Brasil.
Para Bahía, Rio Janeiro y Santos, saldrá de Vigo el día 1.º de Mayo, el vapor correo **WUEZBURG**
Precio del pasaje en 3.ª clase, 216 pesetas. Medio pasaje 108.
Estos magníficos vapores emplean en el trayecto de Vigo a Buenos Aires 16 ó 17 días. Llevan cocineros y camareros españoles para el servicio del pasaje de primera clase, y camareros para atender debidamente a las mujeres y niños.
Al pasaje de tercera no se le limita el pasaje de abierta, ni cuyos pasajes puede disponer libremente para su equipamiento. Se le da cama con ropa, paños frescos, comida a la española, variada y siempre con vino. Asistencia médica gratuita.
La continuación de pasajeros y equipajes desde los muelles al vapor, se hace por cuenta de la Compañía de vapores.
Los señores pasajeros deben presentarse en la estación a las 8 horas antes de la fecha señalada para la salida del buque.
Para más informes dirigirse al Agente general en España **Luis G. Reboredo Isla, VIGO**
Avenida de Montero Ríos, número 1, (Frente a la Alameda de la Aduna).

Muebles.
Los más bonitos.
Los más sólidos.
Los más elegantes.
Los más artísticos.
Los más económicos.
HIGINIO GOMEZ
San Pablo, 33.
Gaspar Santiago
TINTORERO QUITAMANCHAS
Doctor Riesco número 1 (antes Tero).
Paños y a su numerosa clientela que acaba de recibir nueva materia es que por procedimientos modernos les permiten hacer las limpias a seco en condiciones ventajosas.
Las ropas negras se transfieren a igualmente en diferentes colores.
Se vende.
la casa número 13 de la calle de la Rosa Corista de tres viviendas (baño, principal y segundo) con retrete y gran patio con pozo. Informar en B. R. mejores número 62. 2-4
Se vende.
una casa situada en el casco de la población, calle de la Acedria número 8. Informar, don Isidro Cabezas Juanes, casa de la G. G. y C., número 18, duplicado. 10-8

Actualidad literaria.
Obras completas de **Sabriel y Salán**
8 pesetas dos tomos.
De venta en la librería de Núñez, R. 25
Zurcidos.
Bordados.
Los zurcidos quedan tan admirablemente hechos, que no se notan, sea la clase de telas y paños que fueren. Se borda en blanco y sedas a la perfección: se hacen variados y elegantes festones y vainicas, y se dan lecciones de bordado y pintura al óleo metálico, acuaría y pirograbado. Especialidad en la confección de toda clase de labores.—San Justo, 34, bajo

STOMALIX
es la marca de fábrica del ELIXIR ESTOMACAL DE SAIZ DE CARLOS, el mejor
TÓNICO DIGESTIVO
que recetan los médicos para la curación de los desórdenes digestivos, que sean producidos por exceso de comer y beber, abusos de toda clase, pasiones deprimidas, trabajos preocupaciones constantes, etc., aun cuando tengan una antigüedad de 30 años y hayan fracasado los demás medicamentos.
CURA el DOLOR de ESTÓMAGO
accedias, aguas de boca, vómitos, indigestión, dispepsia, estreñimiento, diarreas y disenterias, mareo de mar, dilatación y úlcera del estómago, neurastenia gástrica, hipercloridria y anemia y clorosis con dispepsia.
De venta en las principales farmacias del mundo y Sorzano, 30, MADRID
Se vende por correo certificado a quien le pide

El Adelanto
(periódico de la mañana)
es el diario más antiguo y de mayor circulación de la provincia

RESOLUCION BENEDICTO

Preparación la más racional para curar la tuberculosis, bronquitis, catarros crónicos, infecciones renales, enfermedades consuntivas, inapetencias, debilidad general, postración nerviosa, neurastenia, etc. Frasco, 2'50 pesetas. Depósitos: Farmacia del doctor Benedicto, San Bernardo, 41, Madrid; y en la provincia de Salamanca farmacia del licenciado Rodilla, Guijuelo, y la Sociedad española de Droguería General en Santander, Bilbao, Gijón y Vigo.

Gran Establecimiento Baleario de Cabreiró (Verín Orense).

Agua mineral medicinal, verdadero prototipo de las ácidas bicarbonatadas sódicas. Premiada con **diplomas de honor y grandes premios**, en las Exposiciones a que concurrieron.
De probada eficacia curativa en las enfermedades de las vías urinarias, muy especialmente en la litiasis renal y cálculos vesicales; eficacísimas en las enfermedades del estómago, intestinos, diabetes sacarina, gota y en las diversas dolencias del hígado, facilitando grandemente en la litiasis biliar la expulsión de cálculos y arenas. Sin rival para todas las dolencias propias del artritismo.
Temporada oficial, de 15 de Junio á 30 de Septiembre.

GRAN HOTEL

Este grandioso edificio, construido inmediato al manantial, estará abierto desde 1.º de Junio. Encuéntrase dotado de todos los adelantos modernos de confort e higiene; á su frente se hallará un competente maitre d'hotel y esmerado servicio. Hay capilla, salas de recreo y toda clase de juegos lícitos, billar, excelente comedor y selecta cocina, habitaciones amplias y confortables, cuartos de baños, terraza, parque y agua potable próxima, de manantial, para todos los usos del establecimiento.
Tranvía propio del baleario; e-pera á los señores agüistas á la llegada de los automóviles. Precios: de 6.50 pesetas á 30.
Depósito en la provincia: En los grandes almacenes de drogas, especialidades nacionales y extranjeras, productos químicos, perfumería, cirugía y ortopedia, de **Segundo Primo Sánchez**, plaza del Mercado, 5, 7 y 9, Salamanca. h 31 Ag.

IMPORTANTE LINEA DE VAPORES CORREOS ESPAÑOLES

de **Pimlos, Izquierdo y Comp.ª**
CADIZ
Servicio postal-rápido cada VEINTE días entre Cádiz, Montevideo y Buenos Aires.



Para Montevideo y Buenos Aires, se despachará del puerto de Cádiz el 15 de Mayo de 1910, el vapor correo español de 10.000 toneladas, **Valbanera**, (capitán, don E. Morilla).
Magníficas acomodaciones para pasajeros de primera, segunda, tercera preferente y tercera clase.
Estos magníficos vapores, construidos expresamente para esta línea, tienen camarotes de lujo y preferencia, luz eléctrica, espaciosos departamentos para el pasaje de tercera clase; al cual se sirve pan fresco, vino y carne en las comidas; asistencia médica y botica gratuitas. El pasaje de tercera tiene mesas sobre cubierta para comer.
La Compañía tiene un remolcador al servicio de los pasajeros para llevarlos gratis del muelle al vapor, así como á sus equipajes.
Precios más baratos que desde cualquiera otro puerto.
Informes para pasaje de cámara primera, segunda y tercera preferente y fle-
te, Cipriano Rodríguez García, Doctor Riesco, 15, Salamanca.

LA UNION Y EL FENIX ESPAÑOL

Compañía de seguros reunidos.

Capital social: 12.000.000 de pts. efectivas. Cuarenta y cinco años de existencia.
Completamente desembolsado. Seguros sobre la vida. Seguros contra incendios.



Subi-estar en Salamanca: **Don Andrés Pérez-Cardenal.**
Plaza de la Libertad.

OSRAM



La SUPERIORIDAD reconocida á la lámpara OSRAM sobre todas sus similares es por

- 1.º La economía en el consumo (1 vatio por bujía, garantizado).
- 2.º La robustez de su filamento, no igualada por ninguna otra.
- 3.º La blancura y brillantez de su luz, la cual no decrece un 4 por 100 después de 1.000 horas de funcionamiento.
- 4.º La larga duración (1.000 á 2.000 horas, única lámpara que luce tanto tiempo).

Tenemos á disposición de quien los pida certificados de los mejores laboratorios de España que comprueban el consumo, como también la duración arriba indicada, siendo la lámpara OSRAM la única que puede presentar tales certificados.
De venta en todas las Centrales y buenos establecimientos de electricidad.
Concesionario con depósito para España:
León Ornstein.-Madrid, Mariana Pineda, 5.

ACADEMIA CENTRAL de costura

confecciones parisien para señoritas, con patente de invención y real privilegio.
Este sistema de enseñanza es el mejor que hasta la fecha se ha conocido con claridad y sencillas explicaciones para cortar todas clases de prendas de señora y niños y ropa interior para caballeros, cuerpos ajustados, costuras ni pizcas. Toda clase de enseñanza con facilidad, lo mismo en castellano que en francés. Clase especial para la carrera de profesora, dirigida por la inventora.

BONA MARIA IBERICO
Se admiten internas. También esta academia se pisan faldas y todas clases de telas á precios económicos. Enseña á quien lo desea. Plaza Mayor, 44, primer, entrans por la calle de Concejo, frente á las máquinas de coser.

The United-States-Englan-Spanish

Malasaña, 31.-Apartado 110-Madrid.
Cumplimentamos rápidamente los encargos que se nos hacen remitidos de su importe y una peseta más. Remisión de certificados, partidas de funciones, nacimientos, etc., etc. No encargamos de quiebros y suspensiones de pagos. Compras y ventas de establecimientos. Cobro y compra de créditos comerciales y particulares. Anticipos sobre mercancías.
Escribir consultando con sello para contestar. 30-a-8

Tesorero

Lo constituye y muy valioso para los que padecen tercianas y demás formas de paludismo, el específico sin rival, Dr. E. Mora.
Tan cierto es como el que arriba afirmo, que devolveré el importe de cualquier medicamento que se me devuelva en esta forma haberlo usado con intención de curar y no haber obtenido resultado favorable.
Caja de 40 pilulas dos pesetas.
Unico depósito para la venta de pilulas feb fitugas de E. M. ra: Almacén de drogas de Gerardo Santiago Pineda, Corriente 22 Salamanca.

EL FENIX Compañía francesa. Seguros sobre la vida. Fundada en 1843. Empresas privadas sometidas á la intervención de los Gobiernos español y francés. Domiciliada en París: Rue Lafayette, 33. Madrid: Calle del Príncipe, 33.	COMPAÑIA francesa del Fenix. Seguros contra incendios. Fundada en 1819. Capital social 4.000.000 francos, dividido en diez y seis mil acciones de doscientos cincuenta francos cada una, completamente liberadas. Cotización en Marzo 1909: 3.000 francos.
VALOR DE LAS ACCIONES Capital social 4.000.000 francos, dividido en diez y seis mil acciones de doscientos cincuenta francos cada una, completamente liberadas. Cotización en Marzo 1909: 3.000 francos.	
Delegado general para España: Excelentísimo señor don Francisco Lastres y Józ. Agente general para la provincia de Salamanca: Don Ramón Hernández Ballesteros, Plaza Mayor, número 37, 3.º	
Autorizada la publicación de este anuncio por el Ilustrísimo señor Comisario general de Seguros, fecha 10 de Abril de 1909.	

LA CATALANA

Sociedad española de seguros contra incendios á prima fija fundada en 1865
Acordada su inscripción en el Registro de empresas autorizadas por Real orden del Ministerio de Fomento de fecha 9 de Julio de 1909.

	GARANTIAS	PESETAS
Capital social.	Suscrito.	5.000.000
	Desembolsado.	4.500.000
Reservas.	Estatuaria.	1.000.000
	Técnicas y de garantía.	1.035.479,68
Inversiones y fondos disponibles.		3.590.651,76
Siniestros satisfechos.		13.044.164,21
Domicilio social.	Barcelona: Rambla de Cataluña, 15, y Cortes, 624	

Representante en la provincia de Salamanca: **Don Arturo Gómez y Gómez.**
Oficinas: **Doctor Riesco, 23 y 25, y Espectias, 1.**
Autorizada la publicación de este anuncio por la Inspección de seguros en 11 de Marzo de 1910.

NELSON LINE

Compañía de vapores correos al Río de la Plata autorizada por la Dirección general de Comunicaciones de España para la conducción de la correspondencia.
Próximas salidas desde Vigo para Montevideo y Buenos Aires:

11 de Mayo.	Highland Watch.
25 de Mayo.	Highland Enterprise.
8 de Junio.	Highland Anther.
22 de Junio.	Highland Brigade.

Pasaje de primera clase, 574 pesetas; idem de segunda, 430; idem de tercera, 221 (incluso impuesto).
Estos vapores tocan en Vigo cada dos miércoles y admiten pasajeros de primera, segunda y tercera clase.

En Vigo: **I. M. Escalera.**

Esta es la gran ocasión para poder adquirir una magnífica fotografía en los siguientes tamaños y precios:

90 por 60 centímetros	7,50 pesetas ejemplar.
55 por 73	3,00
47 por 63	2,50
51 por 39	4,50
42 por 32	1,25
34 por 24 centímetros	7,50 pesetas 25 ejemplares.
26 por 49	6,00

Hay en existencia cuadros históricos, guerras, comedores, bodegones, bellezas, marinas, paisajes, cacerías, vistas panorámicas y de ciudades, reyes, óperas, grupos, niños, talleres de varios oficios, todos los santos y cuanto se puede desear.
La persona que desee alguna oleografía y quiera consultar previamente, puede hacerlo enviando sello para la constatación, y seguramente quedará complacido en sus deseos.
Estas oleografías pueden lavarse con una esponja humedecida.
En los precios arriba indicados están comprendidos los gastos de porte hasta el domicilio del destinatario.
NOTA.—Los pedidos, acompañados de su importe (en libranzas de giro mútuo ó sellos de franqueo españoles de 0.15 pesetas), deben dirigirse á **don Laureano Echevarría**, Carretas, 17, Barcelona.
A fin de evitar extravíos y reclamaciones, se suplica se certifiquen las cartas de pedido.
h 6 JI.

Compañías Hamburguesas

Hamburguesa-SubAmericana. Salidas de Vigo.
Hamburg-Amerika Linie.

SERVICIO POSTAL RAPIDO
Para **JANRIO, MONTEVIDEO Y BUENOS AIRES** se despacha de **VIGO** el 4 de Mayo de 1910, el vapor correo **Cap. Verde**.
Precios: Vapor «Cap. Verde».—A Río Janeiro, 216 pesetas; á Montevideo y Buenos Aires, 221 pesetas.
11 de Mayo de 1910, el vapor correo **Cap. Arcona**.
25 de Mayo de 1910, el vapor correo **König Friedrich August**.
Precios: Vapores «Cap. Arcona» y «König F. August».—A Río Janeiro, 246 pesetas; á Montevideo y Buenos Aires, 251 pesetas.
HABANA Y VERACRUZ Y LA ARICA, se despacha de **VIGO** el 7 de Mayo de 1910, el vapor correo **Spreewald**.
25 de Mayo de 1910, el vapor correo **Bavaria**.
Precios: a Habana, 207 pesetas; á Veracruz y Tampico, 228 pesetas.
Estos vapores admiten también á pasajeros para Santiago de Cuba, á 248 pesetas.

Salidas mensuales para el **HAYRE**.
BCULONNE stimer. SOUTHAMPTON.
HAMBURG.
Estos magníficos y cómodos vapores ofrecen además de viajes rápidos, excelente acomodación y trato, comidas abundantes y la española con todo y buen vino, servidas por camareros y camareras españolas. Aviso de medicina y botica gratis.
La conducción de pasajeros y equipajes hasta el muelle al vapor y viceversa es gratuitamente.
Los pasajeros desean solicitar las salidas con la mayor anticipación posible, de modo de obtenerlas, se presentarán en la casa consignataria de **VIGO** dos días antes de la fecha de salida. No haciéndolo así, no se garantiza el embarque.
Además de los documentos de libertad de quintas, cédula personal, etc., que son necesarios para poder embarcar, precisa el certificado de no estar sujetos á procesamiento, expedido por las Audiencias provinciales, Juzgado de instrucción, y no existiendo éstos, por los Juzgados municipales.
Agentes generales en **VIGO**, **ON ENRIQUE MÜLLER**, Plaza de Rialta, 22. Para el muelle de embarque de los pasajeros.

The Pacific Stean Navigation Company

Vapores correos del Pacifico.

Servicio rápido de vapores correos entre Santander y América del Sur.



El día 20 de Mayo saldrá de Santander, el rápido y magnífico vapor correo **Junin** admitiendo pasajeros de segunda y tercera clase para Buenos Aires y carga y pasajeros para Montevideo, Bahía Blanca, Port-Madryn, Puntas Arenas, Corral, Coronel, Talcahuano, Valparaiso, Coquimbo, Taltal, Antofagasta, Tacopilla, Iquique, Arica, Molendo y Callao.
El precio de pasaje en segunda clase, para Buenos Aires, es de 19 libras esterlinas.
En tercera clase, para Montevideo y Buenos Aires, pesetas 220 y 1 de impuesto.
Viajes rápidos, atento y esmeradísimo trato, vino en las comidas, luz eléctrica, holgados camarotes de excelentes condiciones, etc., etc.
En la Agencia de esta Compañía se facilitan impresos á quienes lo soliciten, en los que constan los documentos que son necesarios para el embarque, conforme á la vigente ley de emigración.
Para informes en general, dirigirse á sus consignatarios **Hijos de Bas-terrecha**, Muelle, número 6, bajo.—SANTANDER. h 48 M.

Gran Comercio del Precio Fijo

Plaza Mayor, 47, Salamanca.

Inmenso surtido en toda clase de tejidos de seda, lana, hilo y algodón nacionales y extranjeros.
Pañería, mantas, felpas, rizos, astracanes y mantonería. Artículos de punto, bisutería, perfumería, paraguas, corbatas, acordeones. Armas y efectos de caza, artículos de viaje.
Camisería y sastrería.
Trajes á la medida de 30 pts. en adelante.

Vapores correos alemanes

DE LA **HAMBURG-AMERIKA LINE**
SERVICIOS DIRECTOS PARA ULTRAMAR
SALIDAS DE SANTANDER

Linea de Cuba y Méjico.—(Salidas fijas el 20 de cada mes).
El día 20 de Mayo saldrá de SANTANDER el vapor **Fürst Bismarck** admitiendo carga y pasajeros de primera, segunda y tercera clase para Habana, Veracruz y Tampico.
Precios de tercera.—Para Habana, 225 pesetas y 12 de impuestos.—Para Veracruz y Tampico, 250 pesetas y 1 de impuestos.
Linea de América Central y Colombia.—(Salidas fijas el día 12 de cada mes).
El día 12 de Mayo saldrá de SANTANDER el vapor **Spreewald** admitiendo carga y pasajeros de primera y tercera clase para Santo Thomas, Puerto Colombia, Colón, Panamá, Puerto Limón, Puerto Barrios y Livingston.
Los vapores de esta acreditada empresa, la mayor del mundo, tienen todos los adelantos modernos, lujosas instalaciones para los pasajeros de cámara, y para el pasaje de tercera cuentan con excepcionales comodidades, llevando en todo los vapores médico, cocinero y camareros españoles.
Estos vapores no hacen trasbordos en puertos intermedios á otros de los que están anunciados.
Para informes sobre pasaje de tercera clase, dirigirse á **don Hermán Hoppe**, y para solicitar cabida para carga é informes sobre pasaje de cámara, á **Carlos Hoppe y Compañía**, Boulevard de Pereda, número 29, entre-suelo, Santander; y á **don Martín Redondo**, Doctor Riesco, número 56, entresuelo, Salamanca.

JUAN CARRARA E HIJOS

Calle Real - GIBRALTAR
Agencia de vapores trasatlánticos para el Brasil y la Argentina
Servicio de las importantes líneas postales italianas

“La Italia,” y “La Ligure Brasiliana,”
Para SANTOS Y BUENOS AIRES, el paquete postal **Tescans**, de la Compañía Italiana. Se espera en Gibraltar el 7 de Mayo y saldrá el mismo día para Santos y Buenos Aires.
El paquete postal **Re Umberto**, perteneciente á “La Ligure Brasiliana”. Se espera en Gibraltar el 18 de Mayo y saldrá el mismo día, admitiendo pasajeros para Río Janeiro y Montevideo.

Estos vapores no tocan en ningún puerto español. Admiten pasajeros de cámara y de tercera. Los de cámara á precios equitativos, y los de tercera á 150 pesetas. Trato inmejorable; alumbrado eléctrico; pan y carne fresca todo el viaje; comida abundantísima con vino gratis; médico, medicina y enfermería, gratis.
El embarque es libre en el puerto de Gibraltar para toda persona, sea cual fuere su nacionalidad, é tad ó condición.
Se recomienda vengán provistos de la cédula personal para el desembarque en Buenos Aires.
Para pasaje y demás informes, acúdase á **Juan Carrara e Hijos**, calle Real, Gibraltar.

